

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fábrica de Morán, Despacho, Caballeros de Gracia, número 26, 4 escudos resma pequeña.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuales y comunicadas se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

NO. XIX. NUM. 3905. DE LA NOCHE MADRID, MARTES 28 DE JULIO DE 1868. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La *Guerra* de hoy no contiene disposicion alguna de tipo general.
No habiéndose presentado proposicion alguna para la venta de los 11000 quintales de tabaco Manilla que conducen á bordo los buques *The Sir James*, *Family* y *Spirit of the North*, anunciada para el día 13 del actual, se ha dispuesto que se anuncie nueva licitacion en la misma forma que la anterior, con sujecion al pliego de condiciones.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fue de 31° y la mínima de 15.
En provincias á las nueve de la mañana señaló el termómetro 30° en Alicante y Murcia y 28° en Santiago.
Ayer hoy en Bilbao, Logroño, Oviedo, Salamanca, San Sebastian, Santander y Segovia.

SEGUNDA EDICION.

Dice el *Diario de Noticias* de Lisboa que los duques de Monpensier visitan los mas de los dias á los reyes de Portugal.

El día 23 por la tarde se cayó al mar en Lisboa un tripulante del vapor *Mudra*. Un marinero de la fragata española *Vila de Madrid*, viendo que la corriente se lo llevaba, se arrojó al agua y lo salvó.

El 26 entre dos y tres de la madrugada rescargó sobre la Coruña una violenta tempestad que puso en alarma á todos los habitantes. Al sordo estampido del trueno se unia el continuo fulgor de los relámpagos, cayendo la lluvia á torrentes y sucediendo lo que en otra ocasion deploramos, la inundacion de las casas de la calle de Lachana. Dicha calle se convirtió en un lago, introduciéndose el agua en las casas, llegando en algunas á tener media vara de altura, y causando os desperfectos consiguientes.

Segun tenemos entendido, dice un colega, en los primeros dias del próximo mes de agosto se celebrará una corrida en la plaza de esta corte, en la cual se lidiarán cuatro toros de tres años por unos cuantos jóvenes del servicio de la intervencion de la compañía del ferrocarril del Mediodía cuya corrida será

vestida por el director de la empresa, habiéndose encargado de la compra de los billetes el inteligente taurinista señor Levi Alvarez.

A los periódicos de provincias comunican de Madrid por el telegrafo que el general de la arma la Sr. Mendez Nuñez ha sido agraciado con la cruz del mérito naval, y que se le espere en España.

Ignoramos, dice la *España*, el fundamento de ambas noticias.

De real orden se ha conmutado en destierro, al apreciable joven escritor Bernardo Sasanola, la pena que estaba sufriendo en el correccional de Barcelona, de trece meses de prision, que le habia sido impuesta á causa de un artículo que publicó en el diario de Tortosa, el *País*.

Dos acuerdos ha tomado la diputacion de Vizcaya: es el primero la restauracion de los monumentos y recuerdos históricos feriales de Luyande, Arrigorriaga, Arcehalvalaga, Santa Eufemia de Bermeo, San Emeterio y San Celedonio de Larrabezua, Avellaneda (Encartacion n.º 5), Guerediaga (Duranguesado) y Larrabal (Orreaga). El segundo acuerdo es la institucion de premios á los descubridores de antigüedades.

Después de la rápida aparicion del príncipe Napoleón en el puerto de Málaga, de vuelta de su expedicion en Oriente, sabemos, con referencia á despachos de ayer, que el primo del emperador ha tocado tambien en el puerto de la Coruña, donde habia desembarcado y descansado algunas horas.

A la *Epoca* le dicen desde Viena que habian llegado allí los condes de Gergenti, siendo recibidos por el emperador en la estacion del Sur.

Las noticias que nosotros tenemos eran de que hoy saldrían de Trieste para Viena.

El señor conde de Alfo salió anteayer para San Ildefonso, donde tuvo la honra de ser recibido inmediatamente por su majestad la reina. Habiendo regresado ayer mañana á Madrid, ayer mismo se ha puesto en camino para Lisboa. No sabemos si ha sido llamado por su gobierno; pero nos parece natural que el nuevo ministro desee conferenciar con su representante en la corte de España.

En todo el año de 1867 circularon por el ferrocarril del Norte de España 1,074,400 viajeros; los productos de la explotación se elevaron á 63,799,620 reales, de cuya suma, deducidos los gastos, quedó un sobrante de 39,797,930 rs., para pago de intereses de acciones y obligaciones.

En los escaparates del establecimiento titulado Siglo XIX de la calle del Carmen, hemos visto un magnífico *trousseau* ó equipo de boda, que á juzgar por la riqueza de las muchas piezas de que se compone, debe ser de un gran valor.

Al tomar posesion el Sr. Lopez Martinez de la direccion de Administracion pronunció estas palabras, sobre las cuales llama la atencion la *Epoca*:

«Una cosa recomiendo muy especialmente: la prontitud en el despacho de los expedientes. No basta no resolver contra la ley; es preciso para que una administracion se acredite, que el interés, lo mismo que el derecho individual, se protejan por ella con solitud y afin. La eficacia del apoyo depende en gran manera de la oportunidad en el tiempo de dispensarlo.»

La toma de posesion de los nuevos directores de Gobernacion se ha hecho con cierta solemnidad, dice un periódico de la tarde. La prensa ha publicado los discursos pronunciados en este acto por el director de Telégrafos que ha cesado y por el que le reemplaza en telégrafos y correos. El nuevo director de Administracion, Sr. Lopez Martinez, al hacerse cargo de la beneficencia y sanidad, dijo, entre otras cosas, lo que sigue:

«El director saliente, mi antiguo amigo, ha hecho justicia á Vds. manifestando su inteligencia y laboriosidad: póstame á mí decirles como comprendo que deben ser aplicadas esas cualidades en bien del país; contribuyendo cada cual en su esfera á simplificar la administracion, evitando trámites á los expedientes y ahorrando pedir consultas á enfermos á otras oficinas. Cuando el trámite de la consulta no está prescrito, la direccion debe resolver sin economizar trabajo y sin tomar la responsabilidad.»

El Sr. Fernandez San Roman, director general de infanteria, que como saben nuestros lectores se halla en Valencia, dió el jueves un convite á algunos de sus

amigos, entre los cuales figuraban el capitán general Sr. Gasset, el general segundo cabo, el Sr. Leon y Frias y algunos otros que no recordamos. Durante la comida tocaron en la plaza de Villarrasa las músicas de los cuerpos de la guarnicion.

Han sido destinados al apostadero de Filipinas los oficiales primeros del cuerpo administrativo de la armada D. Roman Arnaiz y Castrillejo y D. Angel Balleo y Lopez de Illana, y á los segundos D. Camilo Fronstroller y Taboada, don Antonio Samper y Fernandez y D. Felipe Franco y Vietti.

La villa de Torrevieja (Santander) ha sido favorecida en el último sorteo de la loteria con el premio de 20000 escudos, que han sido repartidos por la suerte entre personas en su mayoría necesitadas y pobres, que son: una viuda, otras dos mujeres, un tintero, un pasiego y un valenciano mercaderes, un panadero, un herrero, el alcaide de la cárcel, un farmacéutico que se va á establecer, un comerciante y algunos otros mas.

El viernes por la tarde, con motivo de ser los dias de S. M. la reina doña Cristina, se celebró en Valencia una gran parada, á que asistieron los cuerpos de todas armas de la guarnicion.

El lunes 20 del actual se reunieron en el despacho del señor corregidor de Madrid, por quien habian sido invitados, tres ganaderos, dos aficionados, un espada y la persona que reconoce los toros antes del apartado, á fin de ver el modo de artejar los toros de las puyas.

El *Tato*, que era el espada que representaba á los lidiadores, dijo: que los toros están bien tal como hoy se hallan; los ganaderos manifestaron que si los toros han de continuar como están, seria mejor quitarlos y dejar la varalimpia, y los aficionados se espresaron en el sentido de que debian modificarse dichos toros. El señor corregidor oyó á las personas interesadas, y nombró una comision de su seno, que la componen un ganadero, un aficionado, el espada y el reconocido, con objeto de que se pongan de acuerdo sobre el particular, y en su dia se convoque nuevamente á las personas designadas para resolver esta interesante reforma.

El Sr. D. Camilo Alabern, inventor del nuevo papel para evitar falsificaciones por medio del espejismo, trata de presentar modelos en todas las embajadas, para hacer constar que se debe á España el descubrimiento, y piasa pedir privilegio de invencion á todos los gobiernos extranjeros.

Los espadas Cayetano Sanz y Salvador Sanchez (Frascuelo) con sus cuadrillas, han sido contratados para trabajar en la plaza de toros de Bilbao los dias 23, 24, 25 y 26 de agosto próximo.

Ayer mañana ha llegado á Madrid con su cuadrilla el espada *Cachares*, que ha traído consigo, en union con su hijo, la plaza de toros de Daimiel, habiendo trabajado en la misma los dias 23 y 26 y salido sin novedad.

La direccion general de Hacienda del ministerio de Ultramar publica en la *Gaceta* el estado de la recaudacion que la renta de aduanas de la isla de Cuba ha obtenido en el mes de mayo último comparado con la de igual mes de 1867.

Segun dicho estado, la recaudacion en las aduanas y colecturías de la Habana, Matanzas, Cuba, Cienfuegos, Cardenas, Casilda, Sagua, Nuevitas, Manzanillo, Caibari n, Gibara, Baracoa, Guantánamo, Zaza y Santa Cruz ha sido en mayo del año actual 1,317,093 escudos y 227 milésimas, y en el del año anterior 1,700,400 y 861, resultando por consiguiente una baja líquida de 183,303 escudos y 534 milésimas.

Dice la *España* que pocas veces ha sido prensa alguna objeto de tantas deferencias como la actual, ni de tan extraordinaria tolerancia.

El *International* asegura que la situacion política de Italia no es buena. El partido de accion continúa sus alistamientos. Los Romanos están profundamente agitados, y tanto en el Norte como en el centro y en el Mediodia de Italia, se prepara un movimiento republicano. En la provincia de Oranto el pueblo se opone á que tomen posesion de los bienes del clero los delegados del gobierno de Florencia.

LA HIJA DEL ASESINO.

garte nuestra hija antes de irme de este mundo.
Yo exclamé:
—¡Vivirás, vivirás, Susana!... ¡No quiero que mueras!...
No tuvo fuerzas para contestarme. Saqué lentamente la cabeza y se dejó caer sobre la almohada cerrando los ojos y teniendo siempre una de mis manos entre las suyas.
Hacia ya algunos dias que aquella infeliz criatura habia llegado al último grado de debilidad y abatimiento. No habia querido decirme en su última carta. En efecto, ¿para qué imponerme el terrible suplicio de saberla moribunda, puesto que el obstáculo mas insuperable, las puertas de una cárcel se levantaban entre ella y yo?
La febril inesperada de mi condena me habia permitido volverla á ver aun viva.
Ay de mí! aquel último soplo de vida, aquella claridad incierta y trémula debia ser de corta duracion.
Susana se quedó entre mis brazos al día siguiente. En adelante me encontraba solo sobre la tierra, con mi pequeña Dionisia que no tenia todavía dos años, y sin aquella pobre inocente, hubiera terminado hacia mucho tiempo con la carga demasiado pesada de una existencia muy odiosa. Cuando volví de acompañar á Susana al cementerio, me hubiese atado de buena gana una gruesa piedra á cada pié y las aguas cenagosas del canal hubiesen recibido y guardado mi cadáver.
Pero Dionisia me condenaba á vivir.
Hace dos años, bien lo sabe Dios, no he vivido sino por ella. Me he privado, no diré de todos los placeres (ya no existen para mí) sino hasta de las distracciones propias del trabajo. Me ha oido cantar alguno de vosotros? ¿Me ha visto alguien sonreír? Mi continua tristeza os alejaba de mí, y yo notaba de reteneros porque la soledad, así lo comprendía, era en adelante una de las condiciones de mi destino.
Yo esperaba continuar viviendo así de una manera honrosa. Creia poder rescatar por un trabajo infatigable, por una resignacion constante, un crimen involuntario. Yo era, en fin, que la indestructible mancha impresa sobre mi frente estaria oculta para vosotros y que esta ignorancia me escudaria contra vuestro desprecio.
Me habia engañado, la criatura hu-

mana, quien quiera que sea, que ha cometido un gran crimen, debe esperar ser perseguido por él toda su vida.
«Os apartais con disgusto del condenado, cuya presencia seria una mancha para vosotros. Le despedis, os avergonzáis de que esta mañana aun hayais estrechado su mano. Yo no os quiero menos por eso: es oír con justicia, sufrir el castigo de mi crimen!
«Tal vez os preguntais porque acabo de contaros con demasiada detencion esta triste historia que en nada os interesa ¡Ah! ¡Dios mío! No he tenido valor para dejaros en la creencia de que Pedro Landry, vuestro compañero, era un miserable asesino, un infame homicida que hubiese herido cobardemente para robarle la bolsa.
«¿He matado, es verdad! Pero con qué alegría hubiera dado mi vida para salvarla de mi victimal
«Ahora, compañeros, todos vosotros á qui nes yo queria sin decirlo, quedaos con Dios; me separo de vosotros con desesperacion, porque la última esperanza que me sostenia acaba de destruirse.
«Mañana dejaré á Paris, llevando conmigo á mi hija, pobre inocente, condenada ella tambien, por el crimen cometido por su padre al día siguiente de haber nacido.
«¡Iremos lejos, muy lejos! ¿A dónde? No lo sé. La casualidad sola, esa guía de los desgraciados, se encargará de conducirnos.
«Quiera Dios que la fatalidad, que tan cruelmente se encarniza conmigo, no nos persiga en nuestra peregrinacion! Aquí al menos Dionisia no podía carecer de pan. ¿Sucedará en otra parte lo mismo? El trabajo incansable de mis brazos bastará para las necesidades de nuestra vida? ¡La miseria, las privaciones, el disgusto han matado á la madre entre mis brazos! ¿Veré del mismo modo á la hija sufrir y morir?
Pedro Landry apoyó sus dos brazos sobre el lado izquierdo de su pecho, como si una mordedura profunda y desgarradora se hiciese sentir en el corazón.
—¡Dios mío!—balbuceó con voz apenas inteligible.—¡ya que los hombres no han tenido lástima, tened vos misericordia! ¡Proteged al padre y á la hija!
Se volvió hacia los carpinteros, que lo miraban y escuchaban con una admiracion llena de compasion y de dolor.

«Esta insistencia me contrariaba tanto mas cuanto que estaba á punto de ceder, y un vago presentimiento me advertia que me arrepentiria mas tarde de mi debilidad; pero ya no sabia qué motivo dar á mi obstinada negativa, y no queria heñir el amor propio de dos muchachos honrados que jamás me habian ofendido, como acababa de decirlo Gerónimo.
—¿Me prometéis al menos que solo me detenga cinco minutos?
—Es cosa entendida. Por otra parte, ¿no serás libre de dejarnos cuando gustes?
—Y solo beberemos una botella?
—Una botella cada uno... está convenido.
—Bajé la cabeza, y por la primera vez desde mi casamiento, entré en una taberna.
—¡Ah!—continuó Landry con calor, —¡ah! ¡por qué no se hundió la puerta de aquel lugar maldito cuando atravesé el umbral! ¡por qué no habré muerto aquel día! ¡al menos no hubiera vivido para la desesperacion y la vergüenza!
«La taberna estaba llena de gente.
«Gerónimo pidió un cuartillo separa lo.
«No habia ninguno.
«Nos instalamos en la misma sala, en una mesita cerca del mo-trador y nos trajeron vino.
«El reló estaba enfrente de mí. Miré el cuadrante en el momento en que Gerónimo destapaba la primer botella y me dije á mí mismo:
—¿He hecho lo que exigian de mí; ahora no creerán que tengo orgullo y que soy desdenoso, y cualesquiera que sean sus intenciones, les dejaré dentro de diez minutos.
«La resolucion era prudente, y Dios sabe que tenia firme intencion de mantenerme en ella.
«En el momento que la aguja llegó al último de los diez minutos, me levanté. Me hallaba perfectamente tranquilo. Tenia toda mi sangre fria, y el vino que acababa de beber á la salud de Susana y de Dionisia, no producía en mi cabeza mas efecto que si hubiese sido agua para.
—¡Dómos!—exclamó Gerónimo, —¿te vas ya?
—Sí, mi antiguo compañero, me voy.
—¿No hemos hecho mas que llegar!... —¡Hácese diez minutos que estamos aquí.
—¿Y qué es eso? Vamos, quédate todavía un cuartito de hora...»

«Ya sabéis que me habeis prometido dejarme completamente libre,—repuso.—Es verdad, pero al menos conclus de beber tu vaso... este será el último, y enseguida nos diremos adiós.
«Mientras que Gerónimo hablaba me presentaba mi vaso, que acababa de llenar hasta el borde.
«Yo no sé qué ridículo sentimiento de respeto humano me impidió responder negativamente. Tomé el vaso con una especie de repugnancia instintiva, y me bebí su contenido de un solo trago.
«Una gota de agua es poca cosa, y sin embargo basta para que una vasija demasiado llena se derrame; aquel último trago de vino produjo en mí el efecto terrible é inesplicable que yo conocia y que hubiera debido evitar á costa de mi vida.
«Una nube pasó por delante de mis ojos; una embriaguez fulminante y que nada justificaba, tomó posesion de mi cerebro. En lugar de dirigirme á la puerta, como acababa de demostrar la intencion, me dejé caer pesadamente sobre mi silla.
—¡Así me gust!—dijo riendo Gerónimo Aubert,—veo que eres razonable... ¡Qué diablitos!... los amigos son los amigos, y no se les debe abandonar al cabo de cinco minutos, como querias hacer un momento. ¡A tu salud, Pedro Landry!... ¡trágate eso en dos tiempos y un solo movimiento!...
«Al decir esto llenó mi vaso, y yo, sin notarlo, me lo bebí...
«Desde este momento, una nube espesa, vagamente atravesada por algunos relámpagos, se estendió sobre mi memoria... Las últimas palabras de Gerónimo que yo recuerdo distintamente son estas: «¡Un hombre es un hombre, que diablitos!... ¡El marido en su casa debe llevar los pantalones y no consentir que su mujer le domine como á un chiquillo!...
«Desde un instante me hallé ba, como he dicho, posado de un modo embriaguez interior, y que cuando se apoderara de mí me arrastraría á cometer acciones salvajes é incomprensibles...
«Las palabras de Gerónimo son de las que se repiten mil veces al día en todas las tabernas de la tierra. ¿En qué podian ofenderme? Yo no lo comprendo, ni vosotros que me escucháis lo comprendereis tampoco.
«Un furor repentino y bestial, el furor del dogo, al que se quiere arrancar un hueso, se apoderó sin embargo de mí,

Diariamente se abren nuevas pozos de aceite de carbon en el Estado de Pensilvania, y se calcula en 1000 bariles diarios la produccion de los que hoy se explotan.

El gobierno francés funda grandes esperanzas en que la candidatura del señor Devincq triunfará en París.

En la Argelia se pagan las ventajas de la civilizacion por medio de nuevos establecimientos de crédito. El ministro de Hacienda del reino imperio ha enviado al exámen del consejo de Estado un proyecto de decreto autorizando la creacion de una sucursal del Banco argelino en la ciudad de Bona.

El doctor Pusey, jefe de la fraccion de la iglesia anglicana que ll va su nombre, ha abjurado la fé anglicana convirtiéndose al catolicismo. El doctor Hamilton, obispo anglicano de Salisburg, ha seguido este ejemplo convirtiéndose igualmente al catolicismo y renunciando á sus veinticinco mil duros de renta anual.

Ha sido declarada de utilidad pública por el gobierno francés una institucion tan nueva como útil, y cuyo titulo expresa perfectamente su objeto. Denomínase Sociedad de proteccion á los aprendices de oficio y á los niños ocupados en la industria.

La Gaceta de los Caminos de hierro ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar del nuevo mapa que acaba de publicar de los ferrocarriles españoles. Es el mayor y mas completo que hasta ahora se ha hecho, y lleva el cuadro de las compañías y extension de las líneas. Los no suscritores á dicho periódico pueden adquirirlo á 20 reales.

El precat de servicio sobre el Bernesga para la estacion de Leon contratado por la compañía del Noroeste con el ayuntamiento de aquella ciudad, está era incho, ó mejor, terminado, puesto que lo que falta son lijeros detalles, segun dice el Eco de Leon.

La Gran-Bretaña es el país del mundo que mejor ha comprendido la utilidad de que los datos estadísticos se publiquen inmediatamente, y conforme con este sistema, hace ya dias que se han publicado los ingresos de sus líneas férreas en el primer semestre del corriente año.

El producto bruto de la explotacion ha sido de libras esterlinas 48.443.22; en igual período de 1867, produjeron diez y ocho millones 03.930, lo que dá en favor del corriente año un aumento de 36 millones de reales. Pero este aumento apenas es de la mitad del ordinario, y desde 1862 no se habia visto otro mas reducido.

Las noticias de Bucharest alcanzan al 23 de este mes. Las tres cuartas partes del nuevo Senado son favorables al ministerio, gracias á la presion que este ha ejercido en los colegios electorales.

El gobierno francés acaba de otorgar á los Sres. Reuter, de Londres, y Emile Erianger, de Paris, la concesion esclusiva por 20 años de la línea telegráfica submarina entre Francia y los Estados-Unidos.

El 20 del actual han ocurrido desórdenes en Venecia á causa de una cuestion ocurrida entre el prefecto Torelli y el ayuntamiento. La cuestion era sobre si los restos de Manin debian quedar definitivamente sepultados en el vestíbulo de la iglesia de San Marcos donde se encuentran provisionalmente, ó en la iglesia de Frari. Una sencilla manifestacion de la fuerza armada bastó para restablecer el orden.

Ha sido agraciado por S. M. con la cruz de Carlos III D. Juan Bautista Soler, secretario del ayuntamiento de Barcelona, en premio de sus servicios.

La Dieta húngara ha censurado al señor Maadaraz por haber presentado varias peticiones para el restablecimiento de las leyes de 1848. Varias municipalidades han pedido á la Dieta que haga una informacion sobre las firmas puestas á estas peticiones para averiguar si son falsas como se cree.

El emperador Napoleon ha invitado al baron de Beust á que vaya á Plombières. El presidente del consejo de ministros austriaco se encontrará en dicho sitio con el ministro del Interior en Francia, Sr. Pinard.

El imperio ruso se vé amenazado de una nueva hambre; la sequedad continúa de estos últimos tiempos ha agostado las cosechas en muchos puntos.

Ya se están colocando los puestos en la plaza de los Carros, inmediata á Puerta de Moros, para establecer en dicho punto el mercado de pájaros, instalado provisionalmente en la plaza del Rey.

Parece que ya es una cosa resuelta por el ayuntamiento de esta capital que se proceda al derribo de la última casa de la calle del Pósito, con objeto de llevar á cabo la proyectada mejora de dejar aislada la antigua puerta de Alcalá, como monumento público de mérito.

En las provincias de Galicia se activan los expedientes de huertas y anejos parroquiales en cumplimiento del real decreto de 3 de enero de 1867.

En virtud de esta disposicion, algunos párrocos recibirán las huertas que disponen las leyes desamortizadoras y de que carecian siéndoles tan necesarias.

Los diestres que escedan de cierto número de hectáreas pasarán al Estado para que todos los párrocos tengan igual extension de huerta, diestro ó jardin, principio adoptado de acuerdo con el nuncio de Su Santidad, por el señor marqués de Barzanallana, entonces ministro de Hacienda.

Han llegado á Burdeos el señor marqués de Barzanallana, á Arechavaleta los senadores del reino Sres. Arrazola y Trápita, y á Alhama el Sr. Oliván.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al brigadier exento de servicio en Zamora D. Jo é Morcil o.

El capitán general de las Provincias Vascongadas D. Carlos de Vargas, se ha trasladado por unos dias á San Sebastián.

El conocido poeta D. Luis Roca y Florejach ha sido nombrado cronista de la ciudad de Lérida.

El gobierno francés ha remitido al consejo de Estado un proyecto de decreto relativo á un convenio entre dicho gobierno y la compañía inglesa de Carmichael, concesionaria del telegrafo submarino anglo francés. Por este convenio se trata de modificar la tarifa actual de la correspondencia con Inglaterra, y estender las ventajas á toda la Europa, en cuanto á los despachos transmitidos por la vía francesa.

El gobierno rumano toma enérgicas medidas para reprimir en su territorio la insurreccion que han empezado los búlgaros.

En Utah (Estados Unidos) se ha establecido una escuela de telegrafia para las mujeres. Se ha considerado, no sin fundamento, que el trabajo material de los telegrafistas es tan sencillo, que bien pueden desempeñarlo las mujeres.

Los periódicos imperialistas franceses desmienten la noticia dada por otros de que el gobierno francés pensaba modificar la ley electoral suprimiendo las segundas elecciones.

Las últimas noticias de Asia dicen que ha estallado la guerra civil en el Thibet entre Dalai-Lama y los rajahs, quedando vencedor el primero. Los rusos han ocupado á Smarcanda y se encuentran delante de Bukhara. En una proclama que han dado al país prohiben el comercio con la India.

La comision húngara encargada de la reorganizacion del ejército, está acuerdo con el ministro de la Guerra austriaco en los puntos esenciales del proyecto.

Los periódicos prusianos dicen que el conde de Bismark no irá á tomar los baños de mar en Hugenwale por haberle

prohibido los médicos que toma baños de mar.

Dícese que la Reina Victoria en su próximo viaje á Alemania se detendrá algunas horas en París, parando en la embajada de Inglaterra. Asegúrase que la emperatriz Eugenia irá á aquella capital para recibirla, y que es probable pase la reina Victoria un dia en Fontainebleau.

La academia francesa ha concedido el premio Montyon de 2000 francos al señor Mezieres, por el libro que ha escrito sobre Petrarca.

Un periódico ha dicho que el general Carlista Cabrera habia estado últimamente en Bayona, y el Español dice hoy que no es cierta aquella noticia, y que el caudillo de D. Carlos se encuentra gravemente enfermo en Londres, donde sus amigos temen que sucumba á consecuencia del padecimiento que le aqueja.

Ayer lunes debió declararse terminada la legislatura en los Estados Unidos.

Segun aparece de un detallado informe presentado á la direccion de una de las principales compañías de seguros sobre la vida en Inglaterra, las muertes de los obreros ocurridas en las minas de carbon el año pasado de 1867, ascendieron á 1868, próximamente 8 bajas diarias. La filantropía inglesa, tan celosa de conservar la vida del hombre en otras industrias, no se dedica con grande empeño á mejorar la suerte desgraciada de los infelices mineros.

Las últimas noticias del Japon alcanzan al 30 de mayo. Los representantes de las potencias extranjeras han presentado una nota colectiva protestando contra un decreto del Mikado que contiene palabras hostiles á la religion cristiana. Los puertos abiertos á los extranjeros estaban ocupados por las tropas del Mikado. Un hermano del ex-Taicoun se habia puesto al frente de los sublevados, reuniendo fuerzas considerables. Las tropas del Mikado habian sido batidas en muchos encuentros cerca de Yeddo. Se preveia la division del Japon en dos imperios. El representante inglés habia presentado sus credenciales al Mikado. La escuadra inglesa estaba reunida en la rada de Osaka. Las tropas extranjeras desembarcadas en Jokohama habian sido reembarcadas.

El gobierno ruso acaba de prohibir el uso de cualquier otro idioma que no sea el ruso en las escuelas de Polonia.

Las compañías italianas de ferro-carriles se preocupan con muchísima razon del curioso fenómeno que se observa actualmente en aquella península. Este fenómeno consiste en que los italianos ya

no viajan; que son tan escasos los viajeros que no parece sino que ha desaparecido todo lazo de union entre las provincias. Para conjurar este grave mal se trata de reducir las tarifas en un 25% y hasta 40 por 100, segun las líneas, y de un modo permanente. De este modo podrá irse de Liorna á Nápoles por 12 francos.

Muchos periódicos de provincias publican de nuevo las bien escritas e interesantes cartas semanales ó revistas de Madrid, debidas á la pluma del Sr. Lozano Muñoz; y que tanto han llamado la atencion en Madrid y en provincias. La prensa de provincias debe felicitarle de que hayan desaparecido las causas que ocasionaron la suspension de estas correspondencias.

Dicen de Hungría que los generales Klapka y Perczel, antiguos jefes de los Honveds, se ven obligados á ir con una escolta de seguridad por verse amenazados de atentados contra su vida.

El gobierno francés ha mandado comprar en Bretaña y en Vendee caballos y mulos, para poner en completo pié de guerra la artillería y el tren de equipages.

Una comision nombrada por el gobierno francés de oficiales de artillería y de armos acaba de examinar los quinientos ó seiscientos sistemas nuevos de fusil sometidos al juicio del comité de artillería. Solo diez sistemas han sido reconocidos como buenos y el Chassepot como el mejor, cual debia esperarse de una comision compuesta de franceses.

El martes último se cometió en el término de Macastre (Valencia) un crimen lamentable:

«Yendo un muchacho de unos siete años recogiendo basura por la nueva carretera, se le acercó un jóven que á los mas contaria 18 años, el cual le invitó á comer ciruelas, si es que queria marcharse con él á la huerta; no vaciló el muchacho en seguirle, y una vez llegados á un pequeño barranco, sacó el jóven una viga, amenzándole con que le iba á matar; en vano suplicó el pobre niño que por Dios no hiciese tal, pues que acometióle con su arma le descargó tan terrible golpe en el cuello, que el infeliz vino al suelo bañado en sangre; no contento con esto, todavía lo pisoteó por un breve rato, hasta que creyéndole cadáver, huyó hacia el pueblo; afortunadamente la inocente víctima no habia muerto, y á sus gritos acudió un labrador, el cual dió parte del suceso á las autoridades de Macastre, que constituidas inmediatamente en el lugar de la ocurrencia, overon todavía de boca del herido quién habia sido el agresor; este fué capturado en el acto y trasladado á las cárceles de Chiva. El pobre niño

como si el pobre Gerónimo acabase de insultar á Susana. Todo lo vi rojo, me levanté é hice un movimiento para lanzarme sobre él, gritando con una rabia indecible: ¡Miserable!... te prohibo hablar de mi mujer, ¿lo entiendes? ¡te lo prohibo!...

«Yo habia cogido una botella, que habia sobre la mesa, y la blandia como pudiera haberlo hecho con un rompe-cabeza. Gerónimo retrocedió instintivamente y balbuceó: ¿se ha vuelto loco?...

«Todo lo demás, os lo repito, desapareció detrás de aquella neblina sombría que me ocultaba una escena espantosa. Apenas si me acuerdo de una lucha á brazo partido, de un horroroso tumulto, de gritos agudos y de gemidos desesperados...»

«Cuando volví en mí, estaba solo en un calabozo, tendido en un lecho de hierro; la camisa de fuerza sujetaba mis brazos y paralizaba mis movimientos.

«Yo me preguntaba si no era la víctima de algun sueño horrible, caso de que algun acceso de locura pasajera no estraviase mis sentidos, y no supe contestar.

«Entré en un carcelero. Parecia acercarse á mí con desconfianza é inquietud, aunque la camisa de fuerza debiese tranquilizarle. Cuando advirtió que estaba perfectamente tranquilo, su espanto se disipó, pero su admiracion aumentó...»

«Le hice un número de preguntas. Juzgad cómo me quedaria cuando supié lo que habia pasado la víspera: un rayo que hubiese caído sobre mí, me habria hecho menos efecto.

«Habia cometido un crimen monstruoso sin saber lo que habia; habia sacado del bolsillo mi compás de carpintero; Gerónimo Aubert, herido en el corazon, habia caído muerto, y yo habia pisoteado su cadáver sangriento!...

«Hacia diez y seis horas que me hallaba encerrado en un calabozo de la fuerza. La justicia de los hombres iba á pedirme cuenta de un asesinato infame y cobarde, y mi mujer, mi desgraciada mujer, débil y sufriendo aun, ignoraba lo que habia sido de mí, aunque lo debia saber de asiado pronto!...

«Hé aqui lo que habian hecho de mí el vino y mi propia debilidad!... Hé aqui en qué abismo me habian precipitado!...

Pedro Landry se interrumpió durante un instante. Su emocion era tan profun-

da, enfrente de los recuerdos desgarradores evocados por él, que su voz se debilitaba y sus palabras eran pocas distintas...

Los que escuchaban al carpintero tomaban parte en aquella emocion, y por dos ó tres veces el Sr. Raymond habia llevado su mano á los ojos para enjugar una lágrima furtiva.

«Rayo del diablo! marmuró entre dientes el viejo aparejador.—Lo que es este ha sido bien desgraciado. Dios mió ¿es posible que el vino que es el amigo del hombre en general, y el bienhechor del que trabaja en particular, se convierta en verdadero veneno para los que no saben beberlo!...

Pedro Landry continuó: «Vosotros no sabéis, sin duda, lo que es una causa criminal, y sois muy felices! La de mi negocio no fué larga. El ases nato habia tenido veinte testigos! Yo no hacia mas que llorar, y no sabia qué contestar, porque no sabia nada... Era culpable de hecho, pero inocente de intencion; mis lágrimas corrían sobre mi víctima como sobre mí...»

«Mi abogado consiguió la autorizacion para que mi pobre Susana viniera á verme á la cárcel... Vino enseguida, y traje nuestra hija... La querida y santa criatura me amaba tanto como antes... Ne desconfiaba de mi inocencia... Sabia que mi voluntad no estaba mezclada con el crimen cometido por mi brazo... Me compadecia con toda su alma... No dejaba de quererme, y hacia esfuerzos para darme valor...»

«Su visita me hizo mucho provecho y mucho daño. La encontré tan cambiada, tan pálida, tan enflaquecida, que me seguí ádivinó la desgracia que me esperaba. La pobre niña no tenia la fuerza suficiente para soportar golpes semejantes. Mi arresto, la acusacion que pesaba sobre mí y que podí conducirme al cadalso, habian sido para ella el golpe de muerte.

«Pasé á la audiencia.

«Que Dios preserve á mis mas mortales enemigos, si los tengo, de verse sentados en el banquillo de los culpables, entre los jueces que os escuchan y los curiosos que os miran! Yo no sé cómo he podido sobrevivir á aquel suplicio que duró tres horas.

«El procurador del rey fué terrible. Despues de haberle escuchado, me convencí que para un malvado como yo!

guillotina seria un suplicio demasiado suave.

«Mi abogado era un jóven que no hacia uso de frases retumbantes. Sin embargo, hablaba bien, y lo que decia llegaba al corazon.

«Su principal deseo fué demostrar á mis jueces que, aunque criminal, era un hombre honrado, y que ningun interés de avaricia, odio ó venganza, habia podido impelerme al asesinato que habia cometido, por decirlo así, sin saberlo.

«Hizo el relato de mi vida entera, hasta el dia y la hora del encuentro fatal con mis dos antiguos camaradas. Probó que siempre habia gozado de la estimacion universal, y que conociendo los terribles efectos del vino sobre mi organizacion, habia hecho sin cesar lo que estaba en mi mano para sustraerme á todas las ocasiones de debilidad y de sorpresa.

«En fin, combatió tan perfectamente el discurso del procurador del rey, que cuando hubo pronunciado la última palabra, me sentí realizado á mis propios ojos.

«El efecto producido sobre el tribunal y sobre los miembros del jurado fué bastante favorable. Fué declarado culpable de golpes y heridas que habian ocasionado la muerte, pero sin intencion de causarla, y condenado á dos años de encarcamiento.

«He sufrido mi condena en la casa central de Poissy, ya lo sabéis. Allí habia sido donde me conoció el miserable Ravenouillet.

«Al paso que doblaba mi cabeza bajo el peso de una expiacion merecida, recibia todas las semanas una carta de mi muy amada Susana. Mi pobre mujer no se quejaba, pero me indicaba con sencillez y sin ver en ello un presagio funesto, su debilidad progresiva.

«Tal vez habiese sido posible combatir aquella debilidad, aquel decaimiento terrible, por medio de cuidados constantes, descanso, un alimento nutritivo y una vida exenta de inquietudes y de gastos...»

«Es o me lo decía á mí mismo con rabia! Pero no tenia dinero! Susana, despues de haber gastado la insignificante suma, producto de nuestras economías, pasaba una existencia de trabajos y privaciones, obligada á procurarse con sus manos el pan insuficiente del dia siguiente...»

«Dios Todopoderoso... cuánto he sufrido y qué de valor he necesitado para

romperme el cráneo cien veces contra una piedra de mi encierro durante mis accesos de desesperacion y desaliento!...

«El tiempo pasaba, sin embargo, pero con qué lentitud!... Ya no me quedaban mas que dos meses de encierro. El director me mandó llamar y me anunció que en recompensa de mi buena conducta y del buen ejemplo que habia dado á los otros presos, acababa de obtener el perdón del resto de mi condena...»

«Estaba libre!... ¡iba á volver á ver á Susana! ¡iba á abrazar á Dionisio! Mi corazon que creia muerto á toda alegría, á toda esperanza, se puso á latir, ó mejor dicho, á dar saltos de esperanza y de alegría...»

«Besé las manos del director, y despues de haber cambiado mi traje de presidiario por el de obrero, me lancé fuera de la prision.

«Algunas horas mas tarde estaba en París y corría á aquella casa donde habia sido tan dichoso...»

VII. El remedio del capataz.

«Era una de esas casas pobres donde habitamos los trabajadores, — continuó Pedro Landry;—sin embargo, tenia su portero, que al verme dió un grito de sorpresa y quiso impedirme el paso.

«No hice caso de él; subí la escalera corriendo y llegué sin respiracion al cuarto piso, á la puerta de mi habitacion.

«Mientras que abria aquella puerta mi corazon saltaba en mi pecho como si fuese á ahogarme.—Yo me decía: «Susana se arrojará en mi brazos!... ¡Un beso de mi mujer muy querida borrará todas las angustias y tormentos del pasado!...»

«Diciéndome esto entré: ¡Qué espectáculo!... Susana, livida, agonizando, estaba tendida en el lecho sin cortinas, único mueble que quedaba en el cuarto. ¡La justicia se habia apoderado de todo lo demás!

«Susana me vió, me reconoció; una lijera tinta de rosa hizo desaparecer por un instante la palidez de su semblante. Se incorporó lo mas que pudo y balbuceó tendiéndome sus dos manos tan flacas como las de un esqueleto...»

«¡Bendito sea Dios!... ¡Llegas á tiempo! Yo no esperaba ya verte á ver. El cielo sin duda ha querido hacer un milagro para que me sea posible entre-

halla en un estado bastante lastimoso, y ofrece pocas esperanzas de vida.»

Después de algunos años de estar suspendidas las obras de las casas consistoriales del Grao, han comenzado de nuevo los trabajos para su terminación, con alegría de aquel vecindario, que espera ver pronto concluido el edificio municipal.

Las elecciones para el Senado rumano han sido favorables á la causa del ministerio, que tiene mayoría en la alta cámara á pesar de que han resultado elegidos todos los jefes de la oposición.

Las proclamas fijadas en la alcaldía de París anunciando el casamiento de la Patti están concebidas en estos términos:

«Solicitan contraer matrimonio el señor Luis Sebastian Enrique de Roger de Calsuzac, marqués de Caux, hijo del conde y de la señora Huguet de Varange, actualmente esposa del duque de Valnez, y la señorita Adela, Juana, María Patti, propietaria, hija del Sr. Salvador Patti y de Catalina Bhoza, rentistas.»

TERCERA EDICION.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28.

Ha llegado aquí el príncipe Napoleón.

El Cuerpo legislativo ha aprobado ayer el pre upuesto extraordinario. Hoy tendrá lugar la discusión del empréstito.

Belgrado, 27.

Han sido condenados á muerte por el tribunal de los acusados del asesinato del príncipe Miguel.

La ejecución tendrá efecto mañana.

Londres, 28.

Ottway ha anunciado á la cámara una interpolación relativa á los rumores de un proyecto de alianza entre Francia, Bélgica y Holanda.

San Nazario, 27.

El paquebot «Luisiana» trae noticias de haber estallado la revolución en Venezuela.

El presidente Falcon había marchado á Curazao.

El general Moragas había ocupado á Curazao el 25 de junio.

El general Brazual había ocupado á Puerto Cabello.

La fiebre amarilla había disminuido en Lima.

Paris, 27 (por la noche.)

Se asegura que la emisión del empréstito se verificará en la primera quincena del mes de agosto.

El Cuerpo legislativo ha aprobado el presupuesto ordinario.

Londres, 27 (por la noche.)

El «Morning Herald» cree probables las negociaciones para una alianza entre Francia, Holanda y Bélgica, y dice que Inglaterra y otras potencias se opondrán á la realización de este proyecto.

Paris, 27.

La cotización de la Bolsa de hoy es á saber:

3 por 100 exterior español 37.
3 por 100 francés 69.90.
4 1/2 por 100 id., 101.60.

Londres, 27.

Consolidados, 94 5/8 á 3/4.
3 por 100 portugués, 39.

El nuevo libro que ha publicado recientemente el real Observatorio de Madrid, comprende las observaciones meteorológicas efectuadas en dicho establecimiento desde 1.º de diciembre de 1866 á 30 de noviembre de 1867 ordenadamente dispuestas y acompañadas de las oportunas explicaciones.

Aun no se ha provisto la cátedra vacante que estuvo á cargo del Sr. Castelar, á pesar de las oposiciones verificadas, y parece que volverá el expediente al tribunal por haberse suscitado alguna duda respecto á la preferencia que debe darse á alguno de los dos candidatos Sres. Arjona y Morayta.

La empresa de los Campos Eliseos, en vista de la predilección que el público manifiesta por los conciertos, sobre todos los jueves y domingos, se ha puesto de acuerdo con el maestro Gaztambide, y han decidido no dar función el miércoles con el objeto de ensayar el concierto que se prepara para el próximo jueves, en el que según nuestras noticias todas ó casi todas las piezas serán nuevas, tocándose entre otras una fantasía sobre motivos de la Africana. También, según parece, arreglados ya los desperfectos de la ría, esta se iluminará y volverán á surcarla las barcas como en los años anteriores.

Anoche se estrenó con buen éxito en el teatro de Apolo la comedia en un acto y en verso titulada Piensa mal... de don José Mariano Vallejo, el que á petición de público se presentó en la escena á la terminación de la obra.

En el teatro de Rossini se pondrá en escena á la mayor brevedad una comedia nueva nominada El gaban blanco.

Con el título de Un beneficio se ensaya en el teatro chino de los jardines de Apolo una zarzuela en tres cuadros del señor Di-Franco.

Ha sido nombrado por el señor director general de Alabarderos, conde de Cheste, para servir la escribanía del juzgado especial de dicho cuerpo, D. Pedro Sebastian Bravo, que ejerce igual cargo en los distinguidos cuerpos de Artillería é Ingenieros del distrito de Castilla la Nueva.

La comisión nombrada para el perfeccionamiento de los efectos timbrados, debe haber terminado sus tareas. Creemos que las reformas que se proyectan serán beneficiosas á la renta, y harán más difícil la falsificación de los sellos de correos, telégrafos y papel judicial, de multas y de matrículas.

Esta comisión se compone de personas muy competentes.

Presidente, Sr. Rivero, director general de Rentas estancadas. Vocales: don Luis Marchioni, D. Ramon Alabern, don Jose Fernandez Iglesias, D. Sergio Suarez, D. Magin Bonet, D. Eduardo Romea, D. José Perez Varela, D. Eduardo Fernandez Pesca or, D. Domingo Martinez y D. Manuel Rivaldencira.

Han llegado á Bayona la duquesa de Castroterreno, los marqueses de Fontellas, de Bedmar y de San Saturnino, el duque de la Conquista, el vizconde de Miranda y el general Mendinueta.

El Diario de Lisboa contiene un decreto nombrando dama de la orden portuguesa de Santa Isabel á la condesa del Montijo, madre de la emperatriz de los franceses.

En el sorteo de la lotería de hoy han correspondido los premios mayores: el de 60000 escudos á Madrid, el de 20000 en idem, el de 10000 en Castellon, los de 2000 á Madrid, Barcelona y Sevilla, y los de 1000 á Zaragoza, Sevilla, Madrid, Valladolid, Badajoz y Leon.

Los periódicos de Lisboa dan cuenta de la formación del gabinete Sá-da-Bandeira y dicen que el organizador de él ha sido el obispo de Viseo, el cual fué militar en sus mocedades, tomó luego una parte muy activa en las revoluciones políticas de Portugal, y ha pertenecido en lo general al partido semembrista. Carlos Bento, nombrado ministro de Hacienda, se ha encargado interinamente de la cartera de Negocios extranjeros. El obispo

de Viseo se ha encargado á su vez de la de Justicia, para cuya propiedad ha sido nombrado el Sr. Pequito Seijas y Andrade. El Sr. Lopez y Meneses, director de la escuela politécnica, ha sido puesto á la cabeza del departamento de Obras públicas, y el Sr. Latino Coelho, catedrático también de la misma escuela y director del Comercio de Lisboa, se ha encargado de la cartera de Marina, que no quiso aceptar el duque de Palmella. Sá-da-Bandeira y el obispo de Viseo pertenecen á la cámara de los Pares; Carlos-Bento á la de diputados; los demás ministros no son ni diputados ni senadores.

Cada vez nos explicamos menos que las personas obligadas á permanecer en Madrid durante el verano no aprovechen las fiestas de los Campos Eliseos para disfrutar una temperatura que en ningún otro punto de Madrid se encuentra: aquella hermosísima arboleda, aquel ambiente sano y exento de toda humedad, aquella reunión escogida y la excelente orquesta del Sr. Gaztambide son alicientes que deberían reunir todas las noches cinco ó seis mil personas. La protección á los Campos Eliseos es una protección que honra, porque la abrasada corte de España necesita lugares de esparcimiento donde restaurar las abatidas fuerzas y respirar aire libre. Sería una gran desgracia que por falta de concurrencia los Campos Eliseos se cerraran, y esto, que lo hemos oido decir á todo el mundo, es fácil evitarlo favoreciendo á una empresa que ha realizado en Madrid una mejora tan digna de agradecimiento.

El comandante de la guardia rural de la provincia de Badaoz, D. Francisco Perier, pasa con igual destino al regimiento de lanceros de Santiago por permuta con D. Mariano Lobo y Tribes, que le reemplaza en su puesto.

El Sr. Orovio quedará encargado del ministerio de Fomento durante la ausencia del Sr. Catalina.

Al aprobar los programas de ingreso en las escuelas especiales, se ha dispuesto que se exima este año á los aspirantes el examen de estudios hechos académicamente.

Ha sido nombrado oficial interventor de las salinas de Roquetas, provincia de Almería, D. Eliodoro Yer, depositario que era de la fábrica de tabacos de Alicante.

Los señores Caballero y Febrel y Maniero, han sido ascendidos á oficiales de la dirección de Estancadas.

Ha sido destinado á la provincia de Pontevedra D. Eduardo de Mica que estaba afecto á la de Logroño.

Las obras todas del puerto del Guadalquivir en Sevilla se crean con muy fundados motivos que queden terminadas por completo en este año.

El Sr. Salas y Canals parece que tiene presentado á la dirección de Estancadas un proyecto de nuevos sellos del Estado, merced al cual se dificulta mucho, si no se imposibilita, la falsificación que por desgracia es arto frecuente con grave daño de los intereses del Estado.

El juzgado de guardia tuvo que acudir esta mañana á las inmediaciones de Santa María de la Cabeza donde se hallaba el cadáver de un hombre con la cabeza deshecha de un disparo de cachorrillo, según se cree. El suicida era hombre de unos cincuenta años, artesano según su traje, y quizá de oficio tintorero, á juzgar por las manchas de sus manos.

La diputación provincial de Barcelona ha solicitado que se autorice por una ley hecha en Cortes, para contraer un empréstito con destino á las obras de aquel puerto que tanto interesa al comercio.

Ha sido nombrado visitador del papel sellado de la provincia de Valladolid, el Sr. D. Felipe Pasca antiguo funcionario del reino.

Los ingenieros del cuerpo de caminos, D. Francisco Hermida y D. Ricardo Bruquetas, que sirven en Leon, han solicitado su pase á ultramar.

El oficial de la celaduría de los barrios de las calles del Pez y Rubio, D. Antonio Dominguez, al saber uno de estos últimos días que en una casa de la calle del Tesoro se había cometido el robo de un abulado talego de ropa, inmediatamente se puso á practicar las oportunas diligencias, resultando de ellas el hallazgo de dicho talego y la detención de dos mujeres, que como sospechosas fueron puestas á disposición del inspector de vigilancia del distrito de la Universidad.

En Ciudad-Real se va á celebrar una reunión de los senadores y diputados á Cortes de aquella provincia, en union con la diputación provincial y dos comisionados de cada partido judicial, para tratar de la importante cuestion de subsistencias, que tanto afecta á los pueblos de aquella provincia.

El día 13 del mes próximo se inaugurará con toda solemnidad el nuevo colegio de escolapios establecido en Celanova. Asistirán las autoridades civil, eclesiástica y militar de la provincia.

Algunos concurrentes á los Campos Eliseos se quejan del ruido que hacen los dependientes del café colocado bajo el toldo ó tienda de campaña, pues durante la ejecución de las piezas que se tocan por la orquesta, taconeán sobre el tablado, riñen sobre las propinas, chocan los servicios unos con otros, y forman, en fin, un desarmónico son que contrasta notablemente con el que el público va á oír, y que pierde mucho de su interés con estos desahogos de los susodichos mozos. Esperamos que se corrija esta falta.

El famoso astrónomo Sr. D. Mariano Castillo escribe desde Zaragoza, asegurando que muy en breve se verán á los intensos calores que estamos experimentando violentos temporales, lo mismo en Madrid que en Zaragoza, cambiando, como es consiguiente, de una manera brusca la elevada temperatura que hoy tenemos.

Ha sido nombrado oficial del consejo provincial de Madrid, D. Alfredo Sanchojano, en la vacante de D. Jesús Sanchez y Narvaez, que pasa á otro destino.

Se ha autorizado el estudio en las escuelas de minas y montes de las asignaturas de física y mineralogía.

El ingeniero de caminos, jefe de primera clase que se hallaba prestando sus servicios á la compañía de ferro-carril de Isabel II. D. Juan Lopez Rivero, ha sido nombrado jefe de la provincia de Pontevedra.

El ministro de la Guerra francés, mariscal Niel, ha enviado á los departamentos de la frontera del Noroeste y del Este de Francia, muchos oficiales de estado mayor para que le den cuenta exacta de los recursos que pueden ofrecer estas localidades bajo el punto de vista de provisiones militares, como granos, paja, avena, forrajes, transportes, etc.

Acaba de publicarse en Florencia un folleto que sostiene de una parte la renuncia de los italianos á Roma y la reconciliación con el Papa y de otra que esto se pondrá de acuerdo con Italia bajo la base de uti possidetis. Este folleto se atribuye en Florencia al marqués de Gualterio y en Roma al general Menabrea.

En la noche del 24 del actual chocó el tren correo de Alicante en la estación de Soueflamo, con otro de mercancías, sin que felizmente ocurriera ninguna desgracia personal, atribuyéndose este percance al aturdimiento del guarda-aguja, que dió mal el cambio, huyendo en seguida de su puesto.

La cotización oficial de la BOLSA DE MADRID DE HOY es la siguiente:

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos Precios, Del 27, Del 28. Includes entries for 3 por 100 consolidado, 1º de junio de 2000, etc.

Anoche se estrenó con buen éxito en el teatro de Rossini (Campos Eliseos) la pieza en un acto La campanilla del boticario, arreglada por D. Miguel Pastorido, en la cual tuvo ocasion de distinguirse el actor cómico D. Juan Gonzalez.

La asistencia á los teatros se va reglamentando. Los viernes parecen indicados para asistir al teatro de Rossini y la empresa del mismo ha dispuesto para dicho día una variada función, en la cual hará su debut la compañía de baile que dirige en la Cámara y Guerrero con el baile Ayer y hoy que tan aplaudido fué en el Príncipe cuando se estrenó.

Se ha mandado al ingeniero de Oviado que proceda sin levantar mano al estudio del proyecto de mejora del puerto de Cádiz ero.

Por el juzgado de Palacio se ha dictado providencia en el ruídoso pleito formado á instancia de los imponentes de la Beneficencia, solicitando que se les tuviera como acreedores al concurso de la misma sociedad. La vista duró cuatro días, terciando en los debates los tetrados señores Telles y Morjano, en representación el primero de los imponentes y el señor Morjano de los acreedores, y el tribunal ha desestimado la petición de los referidos imponentes.

Anoche á primera hora riñeron, navaja en mano y por antiguos resentimientos, dos hombres llamados Vicente Gonzalez y Sebastian Reyes, de cuya reyerta resultó gravemente herido el segundo y en una mano Vicente. La autoridad intervino en el suceso y los heridos fueron conducidos al hospital General después de auxilios en la casa de socorro del cuarto distrito.

En la madrugada de hoy ha fallecido repentinamente en su casa, calle de la Montera, un caballo que á las dos de la mañana, y al pasar por la Puerta del Sol, se sintió gravemente enfermo y fué

Table for LOTERIA NACIONAL. SORTEO DEL DIA 28. Lists winning numbers for various denominations (Con 60000, Con 20000, etc.) and a grid of numbers for Con 1000 and Con 200.

Table for Con 200. Grid of numbers for the 200 denomination lottery.

Table for Con 200. Grid of numbers for the 200 denomination lottery.

Table for Con 200. Grid of numbers for the 200 denomination lottery.

Table for Con 200. Grid of numbers for the 200 denomination lottery.

acompañado hasta su casa por el celador de policía urbana número 367. La autoridad entiende en este asunto.

En la noche del 21 desearrió el tren-corro de Córdoba cerca de la estación de Qu ro, sin que hubiera que lamentar ninguna desgracia personal, habiendo ocasionado el desearriamiento el haber encontrado dicho tren dos barras curvas cruzadas sob e la vía. El juzgado correspondiente entiende en este asunto.

El teniente de la cuarta compañía de la guardia rural de la provincia de Soria, ha sido trasladado á la primera de Teruel reemplazándole D. Manuel Suarez á quien á su vez sustituye

Se han dado, según precede, instrucciones á los gobernadores de provincias para evitar los perjuicios y consecuencias que puede resultar al Estado de una falsificación descubierta en los sellos de 2 reales.

Han sido nombrados capitán de la segunda compañía de la guardia rural de Jaenca, D. José Páges é Iglesias, D. Francisco Angel y Huertas con igual puesto á la segunda de Jaen, y D. José Delgado Padilla á Huelva.

El 24 tomó posesión de su destino el nuevo secretario del gobierno de Burgos D. Félix de Arce.

Ha llegado á Zarauz con su familia el señor conde de San Luis.

Ha sido aprobada la adquisición de la casa, núm. 43, de la calle de Preciados destinada la alensanche y reforma de la vía pública.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al brigadier director de ingenieros de la armada, D. Hilario Navas

Se han suprimido de real órden los comandantes de los buques desarmados en los arsenales del reino.

Mañana regresará á Madrid el Sr. Belta, ministro de Marina, que anoche marchó para San Ildefonso.

El anciano que ha puesto fin á sus días esta mañana, junto al antiguo embarcadero del Canal, disparándose una pistola

sobre el lado derecho de la cabeza, se halla en el depósito del hospital General, hasta ver si es posible identificar su persona, pues no se le halló documento alguno. Vestía pantalón de paño á cuadros, chaleco negro, chaqué de meze illa oscura, botinas de becerro y camisa, calzones llos y calcetines de hilo.

CAUSA CELEBRE.

EL MANUSCRITO ROJO.

MEMORIAS DE P. ULMAN.

(Continuación)

IV. La exposición pública.

Al medio día, menos algunos minutos, se nos vino á buscar; éramos nueve, sólidamente atad s unos á otros por medio de una gruesa cuerda pasada por nuestras espaldas. Se nos había dejado los nuestros vestidos ordinarios. Entre nosotros había un llamado Fossard, que en su calidad de reincidente debía ser marcado sobre la espalda al lado derecho con las iniciales T. F. (trabajos forzados). Aquel había sido despojado de su camisa, la cual había sido reemplazada por una túnica de gruesa tela que se abrió por detrás.

Al dar las doce fuimos llevados á una pequeña plaza que había delante del palacio de la justicia. Estaba llena de jente.

En medio de esta plaza se encontraba un taulado de madera, sostenido por pies derechos clavados en el suelo, y sobre este taulado, ó mejor dicho, sobre este patíbulo, se elevaban nueve palos colocados á distancias iguales para cada uno de nosotros.

Se nos ató á los palos con cuerdas al rededor del cuerpo desde las rodillas á las espaldas. La cabeza se mantenía completamente libre, á efecto de un collar de hierro pasado al rededor de nuestro cuello. A esto se le llama el corbafin de los presidiarios.

Estuvo más de un cuarto de hora con los ojos cerrados. Mi vergüenza y mi confusión eran tan grandes, que no me atrevía á mirar en derredor, pero la impalpable multitud que me rodeaba no cesaba de reír ni de gritar, y tomé el partido de afrontarla, arrojando sobre ella una mirada de suficiencia y de desprecio.

Creo, Dios me perdone, que fui aplaudido como en el teatro se aplaude al actor que hace bien su papel.

En aquel momento una joven se acercó al taulado y me depositó delante de mí una pieza de dos francos.

Aquella joven era Paquita. La impresión que sentí al ver aquella mujer que tanto había amado y que aun amaba, humillante diádoma una limosna, era indefinible. Pero entonces mas que mi hmbre era un perro rabioso. La humillación de verme atado á aquel palo, y los insultos de la multitud me habían exasperado. Estaba como el toro á quien acaban de soñar y á quien ciega la rabia. De un puntapié rechazé la pieza de plata que rodó sobre el pavimento.

Violentos murmullos se dejaron oír mezclados de algunos silbidos. Casi en seguida una vieja cuya cara expresaba la bondad y la ternura, se acercó también al taulado. Al verla pensé en mi madre. Metió la mano en el bolsillo y sacó dos sellos que puso delante de mí mirándome de una manera tal, que las lágrimas acudieron á mis ojos. El público aplaudía con furor.

Algunos minutos antes de finalizar la exposición (debia durar una hora) el verdugo y sus ayudantes trajeron un brasero de carbones encendidos, sobre el cual había un hierro largo con mango de madera; se iba á marcar al desgraciado Fossard.

No quise ver los detalles de esta triste operación; pero á pesar de todo oía chupar y cortar las carnes bajo la acción del hierro candente, y oía tambien los gritos del paciente y vi tambien jóvenes mujeres, niñas y niños que gozaban á la presenca de este espectáculo. Fossard perdió el conocimiento, y los ayudantes del verdugo le llevaron en una camilla á la carcer. A los pocos días estaba curado.

En cuanto á nosotros, terminada la exposición, se nos condujo á Bicetre, donde debíamos esperar la salida de la encierda, sali á que no tuvo lugar hasta el 17 de abril de 1826. Estuve, pues, en esta prisión tres meses y medio.

Bicetre era en esta época un depósito de condenados. No encontré allí mas que gentes destinadas á presidio para sufrir con penas mas ó menos largas.

Yo era uno de aquellos que la ley había castigado mas severamente; pero yo era tambien, es verdad, el menos crimi-

nal de todos; y comparándome á mis compañeros me parecia ser una inocentísima criatura.

No veía al rededor de mí sino gente condenada por robo á mano armada por incendios, por monedas falsas y por violencias ó asesinatos. To los sin excepción, como no tenían nada que perder, combatían sin la menor variación y con la mayor sangre fría los detalles mas acerbados de sus crímenes.

Cualquiera puede comprender muy bien que las hie las de estos malhechores, en que el criminal representaba por fuerza el príncipal papel, no haría buena impresión al púolo que como yo no había cometido sino robos de poca importancia. Forzado á vivir en aquella atmósfera envenenada, y obligado á ser espectador en estas sesiones diarias, donde los mas criminales eran los mas escuchados, sentí casi por sentir no haber hecho lo que ellos, y poca horrible á avergonzarme de no ser mas que un ladrón vulgar.

Entre los que se lababan las cosas mas extraordinarias, debo citar en primera línea á un tal Genwive antiguo profesor de esgrima que á la cabeza de una banda de malhechores había durante un año literalmente limpiado el faubourg Saint-Germain. Este Genwive, condenado á veinte años de cadena, había tenido como teniente de su banda un señor Tarare muerto en Versalles en 1821, y había contado apropiado de él las cosas mas estupidas.

No me atrevería á reproducirlas por mí do ser tachado de impostor, si el famoso cirujano Percy llamado á examinar este hombre habiendo no habido en un trabajo especial dirigido á la academia de medicina, corroborado en todos sus puntos las aseveraciones de Genwive.

Tarare, dice el doctor Percy, ha estado entre nosotros la fábula de Erisyth Erisythion, que según Ovidio, devoraba en cada comida lo suficiente para alimentar á todo un pueblo. A la edad de diez y siete años, y aunque no pesaba mas que cien libras, estaba dispuesto á comer en veinticuatro horas cien libras de carne. Salí muy joven de casa de sus padres, robando ó pillando limo na para subsistir; formé parte de una compañía de criminos de los boulevares, de esos que como variedad de espectáculo presentan alternativamente el arlequin, el pierrot y el polichinela. Una vez dado á conocer el Tarare por su gran apetito, se

hizo una de las mayores celebridades en París. Una tarde en la función desalojó el público á que satisliciera su hambre, y comió en un abrir y cerrar de ojos ochenta libras de pan, doce salchichones enteros y una enorme csta de arroz.

Las estrambas de las ciudades digestivas de este hombre y su increíble glotonería han quedado siendo un misterio para la ciencia. Pasaba de las carnes de serpiente y se comía las mas gruesas calabazas.

Al día se tragó sin mascarla una gruesa anguila viva y otra un pavo de la especie de la provincia de Soria, y comió en un abrir y cerrar de ojos un gallo entero y le devoró crudo sin dejar nada de él. Así comía tan bien todos los ratones y los perros que podía atrapar. Mr. Genwive le enseñó mayor de la escuela, lo hizo traer un estuche de madera en forma de una caja de papel blanco, y al día siguiente el papel fue vuelto á encontrar intacto.

Durante las guerras del imperio el general Jefe del tercer cuerpo del ejército hizo llamar á Tarare, que era siempre soldado, y después de haberle hecho comer en su presencia cerca de 30 libras de higado de buey volvió á traer el estuche, en el cual había una csta para un oficial francés, un cetro de los prusianos. Tarare fué desahogado, preso y encerrado; pero á los pocos días la csta de que habla sido encerrado.

En el polígono, contaba el Dr. Percy, tenía una estatua regular; su cuerpo era á poca de ser llado y era de él. Su mirada era dulce y límbida. Los pocos cabellos que había y usaba lo ornaban y de una figura estropeada. Sus gestos y sus palabras siempre graciosas y sus acentos de un gran timbre, eran sumamente delgados. Tenía todos los dientes y los ojos muy desahogados y de la brillantez del ámbar en sus pupilas. No tenía ni fuerza ni ideas. Cuando usaba comida con exceso estaba desahogado como el sueño de la borrachera. Al día siguiente encontré en Versalles en una cama del hospital donde al poco tiempo murió de una consunción.

Era este un hombre sorprendente el que había tenido Genwive como teniente de su banda; pero no tardó en desahogarse de él porque su estrambas era demasiado compromeñta muchas veces el éxito de las mejores empresas.

(Se continuará.)

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 29. — Santa María, Virgen, San Félix, papa, y Santos Simplicio, Faustino y Beatrix mártires.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva. — Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y oratorio. — Visita de la Córte de María.—Nuestra Señora de Monserr á en su iglesia ó la de la Cabeza en San Ginés.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 29.—Parade: Primero de Ingenieros y Mallorca.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Alba de Tormes D. Joaquín Rodríguez y Espina.—Visita de hospital: Primero de Ingenieros, primer capitán.—Reconocimiento de provincias: Rey, asstó capitán.—El general gobernador, España.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

CIRCO DE PRICE (paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Se ejecuta á la parodia Los japoneses de Price.—TEATRO DE VERANO (Círculo de Paul).—Las Amazonas del Termes.—Una coincidencia a fabática.—Baile.

ANUNCIOS.

LA ENTRADA DE LA CORREDERA Abaja de San Pablo, se cede un gabinete con alcoba estucada. No es casa de huéspedes. Lonja de ultramarinos número 1 de dicha calle. darán razon.

UNA FAMILIA DECENTE CEDE UN gabinete y espaciosa alcoba. Silva, 9, tienda, darán razon.

EN LA CALLE DE HORTALEZA NÚMERO 27, se hace almoneda de varios muebles usados desde las dos de la tarde hasta las seis. El portero dará razon del cuarto.

LA COMERCIAL, COMPRA TÍTULOS del Banco de Economía y pólizas de algunas compañías de seguros de vida. Barquillo 28, bajo, derecha.

DARÁN RAZON DE UN ESCRIBIENTE para todo, Jardines 9, tienda. 1

DINERO.—SE FACILITA Á LAS CLASES activas y pasivas. Barquillo 28, portería. 1

DRECIOS MAQUINITAS PARA HACER en su casa ó en viaje toda clase de ADELADOS. Las hay de todos tamaños desde dos duros. Unicos depósitos para España, calle de la Virgen de las Azucenas, núm. 2, afueras de la puerta de Saera Bárbara, donde se hacen experiencias todos los días delante de los compadres, y Puerta del Sol, botica de Borrell.

MALES SECRETOS.

Son curados por el médico-cirujano y antiguo especialista N. de Castelló, Caba Alta, 2 principal, junto al núm. 32 de la calle de Toledo. De doce á seis.

HACEN FALTA CORREDORES PARA vender ropa blanca en las casas. San Anfoe 8, principal.

LA PENINSULAR.

En la calle de Rancarral, y la nueva denominada de la Peninsular, en el terreno conocido en el nombre de Apolo, se alquilan habitaciones de seis casas nueva y mente construidas. Hay también cuartos de pintor, sus precios desde 1500 reales anuales hasta 20000. En todas horas del día pueden verse las habitaciones y los precios y condiciones del arriendo.—El encargado, Enrique Cortales

DINERO BARATO.—SE DA SOBRE papeletas del Monte de Piedad y se compran las mismas. Cachilleros, 12, entresuelo.

DENTICION DE NIÑOS.

El Sr. Arribas continúa elaborando el acreditado jarabe para la denticion de los niños, cuyo mayor elogio es la reputación de que disfruta. Calle de Jacometrezo, 32, botica. Frasco 8 rs.

VINO DE JEREZ

Se vende muy barato por proceder de quiebra. Calle de la Justa, núm. 6 y 8, segundo derecha.

SE VENDEN DOS MÁQUINAS DE Fotografía. Jacometrezo, 19 y 21, principal.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO.

Albada de los Angeles, núm. 14, principal.

UN SACERDOTE A QUIEN HAN ROBADO una considerable cantidad de dinero, de que tiene que dar cuenta sin otro recurso que la caridad de los fieles para no perder su reputación, les suplica se socorran con lo que les dictare su piedad, pudiéndola entregar en el despacho parroquial de San Luis, de diez á una, al señor teniente mayor.

CASAS DE VENTA Y COMPRA.—Al efecto hay varias solares de diferentes precios, dentro de Madrid y sus afueras. Dirigirse de ocho á diez y de dos á cinco, ó por correo, á la Casa-comision de fincas, calle de Fuencarral 17, principal, Madrid.

MOZAMBIQUES A SEIS CUARTOS Varas; varas lisas y listas de seda, á 10 cuartos vara; granadina pura lana, á 2 1/2 rs. vara; su lana lana, á 5 rs. vara; indianas, á 12 cuartos vara; y se da un gran lote compuesto de 10 varas prusiana para vestido, un gran pañuelo de varés (avería lo), uno de seda pequeño, dos de hilo, blancos, una cámara de color, un par de medias blancas y 3 varas de percal na, todo por SESENTA REALES!!! y además se regala un juego de puños para señora. Calle de Bordadores, núm. 9, tienda, frente á San Ginés.

SORDERAS, PARALISIS, DOLORES Sreamáticos y nerviosos, curados por medio del galvanismo. Horas de seis á ocho. Rubio, 18.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Calle de la Reina 11, bajo. Hay una sillaría dorada.

CASA DE PRÉSTAMOS.

BAÑO 11. Recordamos al público este establecimiento como de toda confianza, y en el que hay reserva, exactitud y buen orden.

LIBROS.—POR DEJAR EL LOCAL Alento se hace almoneda de 6000 volúmenes á 2, 3, 4, 5 y 6 rs. y otros varios baratísimos. Librería de Rubio, Jacometrezo 67.

ALMONEDA.—SE HACE DE LOS efectos de una casa en los días 28, 29 y 30, de diez á cuatro. Panaderos números 18 y 20, cuarto segundo, derecha

SE HA PERDIDO EN LA MAÑANA DEL Viernes 24 del corriente, desde la calle de Pantojas al Barco de España, un talon contra dicho establecimiento por valor de 20000 escudos, señalado con el núm. 9279 y firmado por J. R. González, y además dos billetes de 100 rs., todo suuelto en un papel. Se suplica á la persona que los haya encontrado se sirva devolver el talon á la calle de la Moatera, núm. 21, principal, sastrería del Sr. Oliver, haciéndole suyas por vía de hallazgo los 200 reales en billetes y 200 más que se le entregarán. Se advierte que está avisado el Banco para que no pague el talon y circulado por todo el comercio, por lo que no tiene valor ninguno.

ZAPATERIA LA MAHONESA, MONAtera 51. Gran barato á precios fijos. Botinas piel de vaca, dos suelas, 40 reales; id. becerro, dos suelas, 34; id. becerro, una suela, 30; id. becerro mate con cartera, 40; id. chagren con puntera, 32; id. chagren blanco, 34; id. charol entarziado, 36, y con elástico 34. Zapatos de becerro á 16 rs.

Para señora: polonesas, 3; de rusel y bigotera charol, 28; de rusel puntera id., 22; de charol con puntera, rebatidas, 24; de cabra fuertes, 2.

Se garantiza el cosido.

PELPEPE Y LA LIGA DE 1871 CONTRA el Turco, por D. Miguel Sanchez, presidente. Impugnacion histórica-crítica de los ataques dirigidos á Pelpepe II y á sus principales generales y ministros por el P. Gaglianotti, provincial de la orden de Santo Domingo en Roma. Un tomo de mas de 400 páginas. Se vende en Madrid, librería de Olamendi, Paz 6. Su precio 14 rs., franco de porte.

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES.

En la farmacia de Just, calle de Polígono núm. 4, se siguen aprovechando como el año anterior, las algas de mar y los paquetes de sales marinas perfectamente preparadas, con las que se consigue un resultado completo. Precios 6, 8 y 10 rs

BAÑOS Y AGUAS PURGANTES DE Lloeches.

Este establecimiento, abierto al público desde el 15 de junio, queda oficialmente cerrado el 15 de setiembre. Un cordillero de sus aguas, tomado en ayunas, produce efectos maravillosos sin causar irritacion, y con su uso se curan las herpes, oserófulas y demás enfermedades cutáneas ó indisposiciones del estómago. Se vende en botellas selladas y lacradas, en las boticas y en el depósito central, calle de las Huertas, núm. 11, en cuya casa se desahagan los billetes para la antigüedad de Lloeches.

EL MEDICO-CIRUJANO, CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables como la parálisis, epilepsia, herpes, oserófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Graia, núm. 24, cuarto principal

COOK DEL GAS Y ASTILLAS 13 REA (las quintal; carbon de encina 22 reales Farmacia, 1.

DOMADA ANTIHEMORROIDAL.—ES el mejor resolutivo para curar las almoranas, según pruebas que tenemos como justificados. Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Rome; Valencia, Rives; San Sebastian, Diez Benito.

SEIS REFRATOS, 24 rs.—TARJETAS Americanas, reproducciones, etc. Visítacion 1, esquina á la del Palacio.  HERON contra las convulsiones y los accidentes, resultado de la primera denticion, por el señor W. Rogers, dentista, rue Saint-Honoré, núm. 270, en París. Precio 3 frs. CAUGHTIN dental ó elasticidad permanente para bases de dentaduras y para el uso de los seos.

Sus padres y hermanos suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios por su alma.

Todas las misas que se celebren el día 29 en la iglesia de Santa Cruz, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma

EL SEÑOR DON JOSÉ ANTONIO ARENAS, doctor en medicina y cirugía, ha fallecido el día 28 de julio de 1888, á las cuatro y media de la mañana. Doña Josefa Martínez, viuda; los hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos, parientes, testamentarios y amigos de dicho señor (que sinta gloria haya), suplican á sus numerosos amigos á quienes se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver desde la parroquia de San Ginés, donde se halla depositado, al cementerio de San Isidro, el día 29, á las nueve de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

El día lo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

URZIDOS SIN CONOCERSE Y PASAJE de barandas de oro por D. C. B., calle del Barco, 9.

VENTA DE FINCAS. A voluntad de su dueño se ofrecieran á las varias ruinas situadas en la provincia de Segovia. Su precio y demás detalles pueden saberse en la notaría del señor D. Luis González Martínez, Isopz y Mica, 13, Madrid, todos los días no festivos, de ocho á cuatro. Dicho señor tiene instrucciones para concertar la venta.

COMPETENCIA EN CARTOS DE MUAdanza, nueva empresa. Postigo de San Martín, núm. 14, y Grazina, núm. 4. Se hacen las mudanzas á precios desconectados.

PARIS. HOTEL LUISA DE NOELL. NUEVAMENTE RESTAURADO. 45, RUE VIVIERNE, 45. Proprietario: Sr. P. Heur.

30 rs. ARROBA Y 12 CUARTOS: A botella, finis, seco. En el almacen de vinos de Carlióna de D. J. Ribo, calle de San Miguel, núm. 13. Los hay añejos: 40, 50 y 60 rs. arroba.

TINTURA DE BALSAMO DE LA MECA. Sabido es que en la antigüedad se usaba el bálsamo de la Meca hervido en agua ó en cocimientos mas ó menos emolientes para hacer desaparecer las pecas, granos, blanquear y arrugas de la cara, así como para blanquear y dar á la tez un lustre admirable. Después cayó en desuso (siendo sustituido por elixires, albatos y arretines, las mas veces nocivos, y no pocas de consecuencias funestas), hasta que nuevamente recomendaron su uso los periódicos de modas de América y empezaron á usarlo con maravilloso éxito las damas elegantes de aquel país. En España no fueron conocidas sus prodigiosas virtudes entre las señoras, hasta que La Correspondencia, en su número de 21 de mayo de 1833, daba una receta tomada de un periódico de América, que á más de ser de muy difícil preparación, dejaba bastante que desear, atendido á los muchos principios que de dicho bálsamo quedaban sin disolverse por sí, nosotros hemos conseguido, en un pequeño volumen, disolver todos los principios de dicho bálsamo en la preciosa tintura que recomenamos, y que hoy tanta aceptación tiene tanto en España como en el extranjero, según los muchos pedidos que se nos vienen haciendo

USOS.

1.º Para los efectos de quitar las arrugas, manchas, pecas, granos, blanquear y dar á la tez un lustre admirable, se ponen 30 gotas de esta tintura en un cuartillo de cocimiento de cebada, y después de haberse lavado perfectamente con agua clara, se pasa por el cutis una esponja ó toalla empapada en dicho cocimiento, dejándolo seco por sí solo.

2.º Si se busca la prodigiosa virtud de que no se lava la piel cuando se viaja, tanto con calor como con frío, ó cuando se sufren temperaturas bruscas, como sucede en el invierno, entonces se ponen 10 ó 12 gotas de esta tintura en agua y se lava el cutis como queda indicado arriba.

3.º Si se desea la maravillosa propiedad que tiene de suavizar la piel cuando ésta se ha puesto áspera por baños en aguas saladas, minerales sulfurosas, carbónicas ó ferruginosas, basta poner 50 ó 60 gotas de esta tintura en el baño para destruir los efectos que aquella pudiera causar, á i go no también hacer más fácil la curacion de cualquier enfermedad de la piel que se padezca.

Su único punto de venta, en la farmacia de la calle del Poz, núm. 9, esquina á la calle de la Madura. Precio de cada frasco 8 rs.—A cada frasco acompaña una instrucción. Se siguen remitiendo á provincias pidiendo lo menos seis frascos.

EMBALSAMAMIENTOS.

Por profesores de esta corta de acreditado nombre y bastante conocidos en la periferia de embalsamamientos se practica esta operación con arreglo á los últimos adelantos, garantizando la incorruptibilidad del cadáver y la ninguna alteracion ni aun en sus detalles. Los precios convencionales, pero arreglados y de conformidad con las circunstancias que en cada caso puedan concurrir. Los avisos á la farmacia de Somolinos, Infantas 26, Madrid, en la que entorarán de los requisitos indispensables que se necesitan y por telégrafo edouan se los llame de provincias.

Imprenta de D. Ilario de Zuloaga.—Editor, responsable al público.